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为什么大家对地铁经济这

样看好？安徽大学金融系教授

徐亚平认为，地铁是一个财富的

动车，能够把人流、物流、商流和

信息流形成一种基层，而且能够

快速地涌动，为我们城市财富功

能的升级提供一个快速的载体。

“地铁还有一个不同商业文

化的显示功能。地铁开通后，合

肥商圈的多元化特点将更鲜明，

而且最核心的商圈会强者更

强。”徐亚平举例子说，比如步行

街、元一广场，是目前合肥最核

心的商圈，以前由于交通的限

制，更大程度上吸引的是城市中

心居住消费人群，但是一旦有地铁

以后，商圈的辐射力会扩大，三孝

口、寿春路、马鞍山路等区域也能

够与核心商圈形成邻里化的关系。

“坐地铁的人是多元化的，

随着地铁，城市的主流人群、平

民消费、时尚消费纷纷汇聚地铁

沿线，必将形成对沿线商圈的多

元化需求。或许，马鞍山商圈可

能更适合高端的商业品牌的经

营，元一商圈更适合走时尚的商

业模式。总之，地铁不同的站口

都能够在不同的商业口岸上，找

到它的消费人群。”

徐亚平认为，在不同的商圈

里面，进行多元化的商业模式运

作，找到适合生存的模式，才是最

主要的。

地铁强化合肥商圈多元化

地铁来了，商业暗战还远吗

地上地下 商圈多元
合肥市轨道交通1号线已于5月31日24:00正式开工建设。地铁1号线的建设，将对周边房地产和

商业有何影响？将会为合肥商业格局带来何种改变？合肥如何才能实现地铁与商业的“双赢”？怎样

才能从地铁商业中挖掘出更多的“地下金矿”？

从今天起，合肥迎来了关于地铁经济的进一步思考。

未来，地铁 1号线始发点位

处火车站，除了地面四个出入

口，地铁站也有专门通道和火车

站相通，下了火车就可以直接搭

乘地铁。

马书玲是白马一期一楼的

一家品牌服装的老板，自2006年

开始，就一直在白马做生意。其

间，当生意不太景气的时候，也

有过将铺面出租转让的想法，但

合肥地铁规划一出来，她就决定

坚守。“今后一旦地铁开通，肯定

人会更多，生意肯定更好。现在

铺面，也是年年涨价，等到地铁

开通，估计会涨到顶。”

在省城明光路和胜利路交叉

口，沿街东侧是几家经营厨卫的

小商铺，西侧是一溜经营机械配

件的小店，紧挨着路边的几家店

铺，因为建设出站口，已被拆掉。

“还有四年才开通，太远了，

我自己都不知道这个生意还会

干多久。”“万一要拆到我们的门

面，还是空欢喜。”

采访中，他们似乎并不清楚

地铁离自己有多近，反而对未来

有些彷徨。

小商户有憧憬也有彷徨

与小商户的谨慎和彷徨相

比，地铁沿线的地下商业却暗流

涌动。

合肥胜利广场欢乐城，毗邻

地铁一号线门户站点合肥站，从

一开始，项目的进展便与地铁紧

密联系在一起了。

“地铁沿线，一定是置业投

资的黄金线。更何况，欢乐城

项目正谋划与火车站地下连

通。”一位姓张的业主告诉记

者，去年 3 月份，他和两位朋友

一道投资买了一间商铺，花了

将近50万。

“从合肥站步行过来，也就5

到8分钟，这样一个范围内，人流

聚集量大，商圈辐射强劲，属于

地铁商业中的黄金地带。”欢乐

城项目策划经理林鑫告诉记者，

胜利广场欢乐城是全国首座以

“欢乐体验”为主题的大型地下

商业综合体，集娱乐、休闲、美

食、购物、运动、养生等多种功能

于一体。“今后，市民通过胜利广

场进入地下商城，里面有通道直接

通往地铁站。而地下商城东侧也

有出入口，附近的居民从小区出

来，走两步就能进入地下商城。”

“目前项目已经封顶。不出

意外的话，今年12月底，胜利广

场及其地下商城可以开门迎

客。”采访中，新站区建设局工作

人员介绍说。

这边建地下商业综合体

“地铁一响，黄金万两”，位于

胜利路与明光路交口的金色梧桐

二期、太阳城·莱迪广场，醒目的

广告牌上打出了这样的字眼。

“现在在售的商铺，价格从2

万到 9 万不等。其中负一层均

价超3.6万/平方米，目前已经卖

掉了50%左右。”售楼部工作人

员贾伟告诉记者，相比较附近的

商铺价格，价格肯定算是高的，

但是它高有高的道理。“广场与

明光路地铁站零距离，地铁人流

直接从项目的负三层进出地铁

站，商铺则位于负一层到三层。

我们的负一层是合肥真正意义

上的地铁商业。”

而在合肥学院房地产研究

所副所长凌斌的眼里，还不仅仅

是这些。

“未来在合肥站与步行街之

间，恰好需要一个夜市商圈作为

衔接点，将这个1号线风景观光

带串连成一片。而明光路无疑

最合适。”凌斌建议，待合肥汽车

站整体搬迁后，应对火车南站、

汽车站周边地块重新进行功能

定位。明光路夜市在合肥素有

名气，加之瑶海区人口密度大，

完全有条件发展成为一个成熟

的“夜市商圈”。

这里做真正的地铁商业

记者 刘海泉
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